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PROTOKOLL 19.3.24 19:00 – 20.30 UHR 

PROTOKOLLFÜHRER Hans-Peter Kienast, Protokoll erstellt am 22.3.2024 

TEILNEHMER 12 Teilnehmer und 1 Teilnehmerin. Gast Flavian Kühne, Geschäftsleiter Zürcher 
Wanderwege und Markus Hafner, Vorstand ZPP und Mitglied 

ENTSCHULDIGT Zahlreiche Abmeldungen, namentlich nicht aufgeführt 

1 Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
Der Präsident, Hans-Peter Kienast, begrüsst die Mitglieder. Stimmenzähler Heinz Arni 

 

2 Abnahme des Protokolls der 4. GV vom 12. April 2023 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

3 Jahresbericht des Präsidenten 
Der Jahresbericht des Präsidenten wurde mit der Einladung verschickt. Der Präsident streicht einige 
wichtige Punkte heraus. Es werden keine Erläuterungen gewünscht oder Fragen gestellt. Der 
Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 

 

4 Abnahme der Jahresrechnung und Bericht der Revisoren 
Per 31.12.23 weist der Verein Einnahmen von 4'027.07 aus, unter anderem von 63 
Mitgliederbeiträgen 2023 (14 Mitglieder haben erst im Januar 2024 ihren Mitgliederbeitrag bezahlt) 
und J+S Beiträgen vom KidsBike Treff Hombrechtikon. Die Ausgaben von 1968.00 betreffen unter 
anderem die Vereinssoftware Clubdesk, Homepage Jimdo, Betriebshaftpflichtversicherung, 
Bankgebühren und GV-Kosten. Erstmals wurden Mitgliederbeiträge an die nationale 
Dachorganisation IMBA und an Trailfriends Kanton Zürich, jeweils 2.00 pro Mitglied, bezahlt. Die 
Aktion Zämehäppy wurde mit einer Spende unterstützt. 
Der Verein weist per 31.12.23 ein Vermögen von CHF 17'747.94 aus. 
Die Rechnung und Belege lagen an der GV zur Einsicht auf. 
Die beiden Revisoren, Mattia Kienast und Mirjam Weber, Mirjam ist anwesend, haben die Rechnung 
geprüft. Die beiden Revisoren weisen auf eine kleine Differenz bei der Anzahl Mitglieder hin. Die 
Angaben Jahresrechnung, Jahresbericht und Homepage stimmen nicht überein. Die Finanzzahlen 
Mitgliederbeiträge in den Jahresrechnung sind korrekt. Die Jahresrechnung wird einstimmig 
abgenommen. 

 

5 Entlastung der Vorstandsmitglieder und der Revisoren 
Die anwesenden Mitglieder entlasten die Vorstandsmitglieder und die beiden Revisoren einstimmig. 

 

6 Wahlen: Vorstand und Revisoren 
Wahlen: Es liegen keine Rücktritte vor, daher entfällt ein Wahlprozedere. 
. 
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7 Projektgruppe: Aktivitäten und Aktionen im Jahr 2024 
Eine Gruppe von fünf Personen hat sich am 24.1.24 im Restaurant Vorderer Pfannenstiel getroffen, 
um über mögliche Aktivitäten im 2024 zu diskutieren. Der Aufruf erfolgte vom Präsidenten, damit 
das Vereinsleben aktiver gestaltet wird. In einer ersten Projektsitzung in der Veloteria Stäfa, am 
11.3.24, wurden drei Ideen konkretisiert: Bike Fäscht, Social Ride und Konzept Pfannenstiel. 
Bike Fäscht am Sonntag, 23. Juni 2024 von 11.00 – 15.00 Uhr auf der Hochwacht 
Pfannenstiel. 
Wir wollen der Öffentlichkeit rund um den Pfannenstiel, Waldeigentümern, Forst, Jagd und Natur 
aufzeigen, dass die Bikerinnen und Biker zahlreich sind und wir einen Bedarf an legalen und 
attraktiven Trails haben. 
Zwei Bike-Runden ausschildern, nur auf Wald- und Flurstrassen, damit man die Masse wahrnimmt. 
Eine kleine und eine grosse Runde. Familien mit Kindern berücksichtigen. 
Man fährt aus allen Richtungen auf den Pfannenstiel. Für alle Altersgruppen, Familien, mit und 
ohne «E». 
Gemeinsames «brätlen» und Zusammensein an der Feuerstelle Hochwacht Turm. 
Alle nehmen Verpflegung und Getränke selbst mit. Kein Angebot des Vereines! 
Anregungen der Anwesenden: Was ist die Motiviation für eine Teilnahme? Kommunikation zentral – 
möglichst viele Bikerinnen und Biker erreichen. Vereine und Bike-Geschäfte einbeziehen. Visuelle 
Präsenz über Gemeindeplakate. Medien: Zürichsee-Zeitung, ride.ch. Kantonales Sportamt. 
Plattform Spontacts. Die Sportvereine müssen das Datum schnell erfahren. 
Social Ride 
Clubmitglieder haben die Möglichkeit regelmässig eine Ausfahrt mit Gleichgesinnten auf den Trails 
am Pfannenstiel zu machen. 
Sommerhalbjahr: April – Oktober 
Organisation via Homepage und WhatsApp Gruppe, bis 24 Std. davor eine Meldung, dass der Social 
Ride stattfindet, z.B. sehr nasses Wetter oder Gewitterfront = Absage. 
Für E-Bike und Bio Bike. 
Leandro hat eine Online-Umfrage vorbereitet mit den Inhalten: Interesse? Wochentag? Startzeit? 
Treffpunkt? Bereits in einer Gruppe? Diese Umfrage wird in den kommenden Tagen mit dem 
Newsletter verschickt. 
Konzept Trail Projekte Pfannenstiel 
Wir wollen die Gemeinden mit unseren Trailplänen konfrontieren, dort wo wir die grössten Chancen 
am Pfannenstiel sehen. In zwei bis drei Jahren wird der Kanton bereit sein, diese Projekte zu 
bewilligen, wir nutzen diese Zwischenzeit. 
Markus Hafner berichtet bei dieser Gelegenheit über den Stand des Trail Projekts Stäfa-Männedorf. 
In Gesprächen mit den Waldeigentümern konnten Einigungen getroffen werden. Es wird an einer 
Nutzungsvereinbarung gearbeitet. Der Gemeinderat möchte die in Aussicht gestellte kantonale 
Wegweisung abwarten, um das Projekt zu realisieren. Dies wird voraussichtlich noch bis Ende 2025 
dauern, bis der Kanton seine Unterlagen bereitstellen kann. 
Hans-Peter Kienast wird in den kommenden Monaten an einem Konzept Trails Pfannenstiel arbeiten 
und die entsprechenden Persönlichkeiten einbeziehen. Interessenten an einer Mitarbeit melden sich 
beim Präsidenten. 
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8 Budget 2024 
Mündliche Erläuterungen vom Präsidenten. Das Bike Fäscht wird vor allem für die Kommunikation 
einige Mittel brauchen. Voraussichtlich werden sich die Ausgaben und Einnahmen im 2024 die 
Waage halten und das Vereinsvermögen wird in etwa gleichbleiben. 

 

9 Varia 
• Frage nach dem Login Homepage. Es gibt im geschützten Bereich nur eine veraltete 

Mitgliederliste. Der Menupunkt Login wird gelöscht, da die Vereinsdokumente, z.B. GV 
Protokoll, öffentlich zugänglich sind. 

• Ein Mitglied macht beliebt, dass interaktive Karten von Pfannenstiel Routen oder Trails, z.B. 
für E-Biker aufgeschaltet werden könnten. Das würde die Attraktivität erhöhen und den 
Interessierten aufzeigen, wie oft diese Routen oder Trails benützt werden. Eine 
interessante Perspektive. 

 
Mit einem Imbiss und Getränken wurde der Anlass gegen 21 Uhr beendet. 


